
Qui  Que  
Dont Où ? 

      Sylvie Auger EIF UQTR     



Pour relier plusieurs phrases en une seule, on 
utilise des relatifs. 

Qui remplace une personne ou une chose sujet du verbe 

 Une gondole passe. Cette gondole est belle. 

  La gondole qui passe est belle. 

 

 Un gondolier chante. Ce gondolier est beau. 

  Le gondolier qui chante est beau. 
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Que remplace une personne ou une chose 

complément du verbe 

 

 Je filme une gondole. Cette gondole est belle. 

  La gondole que je filme est belle. 

 

 Je filme un gondolier. Ce gondolier est beau. 

  Le gondolier que je filme est beau. 
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Qui + verbe 

 La femme qui attend… 
 

Que + pronom sujet 

 La femme que tu attends… 
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Dont remplace le complément d’objet d’un verbe 
construit avec de 

  La femme dont je parle porte une robe. 

                                         (parler de qqn)  

Dont peut être le complément d’un nom ou d’un 
adjectif 

 Les enfants dont il est le père sont gentils. 

     (être le père de qqn) 

 La médaille d’or dont elle est fière… 

                     (être fier de qqch) 
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 On emploie où pour un lieu précis ou un moment 
précis. 

  (le moment où, le jour où, l’année où, l’époque où, la 
soirée où, etc.) 
 Le jour où tu viendras me visiter sera un grand 

événement. 
 La mine où il a travaillé est maintenant fermée. 
      (travailler à un endroit) 
 La ville d’où je viens est très bruyante le soir.  
           (venir d’un endroit) 
 Le chemin par où vous êtes passé n’est pas le plus 

court. 
      (passer par un endroit) 
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